
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0175/2020 der BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat betreffend 
Rathaussanierung (Grüne) 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1) Wie soll die Reparatur der Fassaden realisiert werden? Gibt es Kontakte beispielsweise 

nach Kopenhagen, zur Bauabteilung der Nationalbank oder zu vergleichbaren Sanierungs-
vorhaben? 
 

2) Wie haben andere das Problem der Beschaffung des (originalen) Materials - ein denkmal-
pflegerisches Grundprinzip! - gelöst? Kommen andere Materialien für die Verwendung in 
Frage? Falls ja, welche und warum? Wie steht die Denkmalbehörde zur Verwendung? 
 

3) Wie geht man um mit den prägenden Gitterrastern? Wird es gelingen diese zu reparieren? 
 

4) Wie soll die energetische Sanierung erfolgen, ohne dass Substanz, Maßstäblichkeit und 
Proportionen leiden? 
 

5) Wie steht es mit dem Einsatz erneuerbarer Energie? 
 

6) Gibt es ein denkmalpflegerisches Gesamtkonzept, das über den Rathausbau hinaus das 
städtebauliche Umfeld berücksichtigt und eiribezieht? Gibt es insbesondere Überlegungen 
und Planungen zum Bau einer Freitreppe zum Rheinufer bzw. zur Begrünung des Jockel-
Fuchs-Platzes? Wurden hierzu Gespräche mit der PMG geführt? 
 

7) Sind alle gewünschten Eingriffe in die Substanz bekannt? Inwieweit werden diese aufgrund 
des Denkmalschutzes auf ein Mindestmaß begrenzt sein? 
 

8) Wie soll die Öffentlichkeit bei diesem Projekt „mitgenommen“ werden? 
 

9) Mit welchen Kosten und mit welchem Zeitplan ist nach aktuellem Stand zu rechnen? 
 

10) Gibt es eine denkmalrechtliche Genehmigung? Inwieweit verfolgen Eigentümerin und Ge-
nehmigungsbehörde hier unterschiedliche Interessen und welche rechtliche und politi-
sche Folgen hat deren organisatorische Nähe (beide staatliche Organe)? 

 

Im Beirat Rathaussanierung wird in regelmäßigen Abständen über die aktuellen Sachstände 
informiert. Im Anschluss werden das Protokoll der Sitzung, wie auch die präsentierten Sach-
stände auf die Internetseite der Landeshauptstadt Mainz online gestellt 
(www.stadt.mainz.de/Rathaussanierung).  

Die letzte Sitzung des Beirats fand am 30.01.2020 statt. Die oben genannten Dokumente sind 
bereits auf der Internetseite zu finden. 

 

Mainz, 27. Februar 2020 
 
 
gez. 
Michael Ebling 
Oberbürgermeister 

http://www.stadt.mainz.de/Rathaussanierung

